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Para el año 2017 en MAGA prioriza el Programa de Apoyo a la Agricultura Familiar 

 
El Ministro del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA), Mario Estuardo 
Méndez Cobar, inició su alocución esta tarde, en la presentación del foro de presupuesto abierto 
2017, indicando cuál fue la situación que se encontró en dicha institución al momento de iniciar la 
gestión, resaltando que para el presente ejercicio fiscal, quedó aprobado únicamente el 50% del 
presupuesto solicitado, situación que ha generado un déficit significativo en la institución. 
 
Asimismo, indicó que El Plan Operativo Anual (POA) con el que se trabaja no correspondía a la 
asignación presupuestaria para el año vigente, y que han encontrado varios hallazgos, como 
contratos de personal inadecuados, una deuda que no se ha cuantificado, entre otras cosas, que 
han desafiado la gestión.  
 
Tras esa reseña, las autoridades destacaron que existen retos importantes que tiene el país, al 
recordar que sigue siendo un Estado eminentemente agrícola y que existen muchas oportunidades 
para aportar a la agricultura del país, al respecto el Ministro Méndez indicó que se han establecido 
cuatro líneas estratégicas para la gestión 2016-2020, y que para el ejercicio del año 2017, solicitan 
un presupuesto de 2 mil 800 millones. 
 
Para llegar a la anterior cifra, se realizó un proceso de planificación que responde al ejercicio de  
priorioridades establecidas por SEGEPLAN y la alineación de las políticas y metas respectivas, de 
esta manera se establecieron esas cuatro líneas de trabajo: 
 

• Seguridad Alimentaria,  
• Riego e Infraestructura Productiva,  
• Extensionismo Agrícola,  
• Encadenamientos Productivos 

 
El MAGA demanda un monto estimado de unos de Q. 381.6 Millones de Quetzales, para cubrir el 
déficit presupuestario de este  año  y cerrar la brecha presupuestaria de esa entidad.  
 
Al finalizar las intervenciones de representantes de distintos sectores, el Ministro de Finanzas, 
Julio Héctor Estrada, indicó que: “Ante las necesidades presupuestarias presentadas, será 
necesario priorizar acciones estratégicas para el ejercicio 2017”.   
 


